

"LA TRIBUNA" Diario de la Mañana Directores Proprietarios JOSE MARIA PINAUD Y OTILIO ULATE Servicio cabográfico de la "United Press" Oficina en Nueva York. JOSHUA POWERS, 280, Park Avenue

LA TRIBUNA

"No aprueba ni acepto el procedimiento de que la Cámara nombre una Comisión fiscalizadora. El Congreso no es un instituto de facultades para esa clase de gestiones que se explicarían en países donde existe el régimen parlamentario, pero no en el nuestro donde cada poder tiene sus facultades sus funciones y sus responsabilidades..." Cleto González Viquez

Año X Suscripción Mensual C 3.00 San José, Costa Rica, Martes 22 de Julio de 1930 Número Suelto C 0.15 No. 2935

EL SENADO AMERICANO RATIFICO EL PACTO NAVAL

EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA NO APRUEBA NI ACEPTARIA EL PACTO NAVAL POR MEDIO DE UNA COMISION FISCALIZADORA POR PARTE DEL SENADO

"CONVIENE EXAMINAR SI LAS CRECIENTES GANANCIAS OBTENIDAS POR LA UNITE FRUIT EN EL NEGOCIO BANANERO DURANTE LOS AÑOS CORRIDOS DE ESTE SIGLO HAN SIDO DISTRIBUIDAS EQUITATIVAMENTE ENTRE LOS DIFERENTES FACTORES O, CONTRIBUYEN A FORMARLAS", DECLARA EL EX-PRESIDENTE GONZALEZ FLORES

SI LOS PAISES PRODUCTORES DE BANANOS DEL CARIBE NECESITAN DE LOS SERVICIOS DE LA UNITED FRUIT CO., ESTA, A SU VEZ, NO PUEDE PRECINDIR DE LA COLABORACION DE DICHS PAISES

EL PRIMER EMBARQUE DE BANANOS POR EL MUELLE NUEVO DE PUNTARENAS



La motonave "Trave" a la borda del muelle lista para recibir el primer cargamento de bananos. Los carros del ferrocarril al llegar al muelle con el cargamento de fruta que fué trasportada al buque por medio de jabas de madera.



Hermosos ejemplares de racimos de primera calidad momentos antes de ser embarcados

Faciancias enormes de la United y procedimientos empleados para ocultarlas

Hereda, 21 de Julio de 1930. Sees. Diputados don Ramón Bello y don Francisco Meyerja Rivas, don A. Urbina, don Otilio Ulate y don M. Rodríguez, San José.

Estimados señores y amigos: De acuerdo con mi contestación a su atento telegrama del 18 del corriente en el cual se sirven pedirme que emita mi opinión sobre la cuestión bananera de actualidad tengo el gusto de acceder a su solicitud en la forma siguiente: Ante de entrar a conocer de las ventajas que el país va a obtener de las nuevas contrataciones, es preciso hacer un balance económico de las especulaciones de la Compañía Frutera en Costa Rica para ver si se justifica la liberalidad con que los poderes públicos han procedido al otorgar las concesiones que han servido a la United Fruit para explotar el negocio bananero al cual están ligados el transporte ferroviario marítimo y especulación del comercio en las zonas donde se han radicado.

Gananias enormes de la United y procedimientos empleados para ocultarlas

Las utilidades del monopolio jamás han sido miradas con simpatía en los Estados Unidos. Aun la simple idea de su existencia bastaba para impedir las condiciones que las podrían producir, ya porque los consumidores o productores se han unido para defenderse o porque el gobierno ha intervenido. En tales condiciones la United ha sido que los monopolios recurran a variados expedientes para ocultar sus utilidades.

En monopolios personales se asumió fácil engañar al público acerca de la productividad del negocio, pero eso es más difícil para las especulaciones de una monopolizadora. Por sus secretos que quisieran guardar acerca de su sistema de hacer negocios, están obligados, sin embargo, al distribuir sus utilidades entre los accionistas, a descubrir al menos de esas utilidades a determinado número de personas. Los accionistas de algunas compañías pueden ser tan limitadas que el secreto de su operación y aun de sus dividendos se les guardaría; pero en este caso sería raro tratándose de grandes compañías. Estas pueden ocultar sus utilidades distribuyéndolas entre sus accionistas por medio de distintos del corriente de dividendos, o inflando su capital a tal extremo, que grandes dividendos pueden pagarse sin que aparezcan sino un rendimiento insignificante sobre el capital nominal. Diga pocas palabras a favor de pasar a la pág. 6.

El Senado americano ratifica el pacto naval

WASHINGTON, 21.—El senado ratificó el pacto naval de Londres, por cincuenta y ocho votos contra once, después de dos semanas de debate en que se encontró la oposición de solo un pequeño grupo integrado por doce o catorce senadores, quienes trataron de introducir algunas reservas. De ellas, solo fué aceptada la propuesta por el senador Noyes, quien habiendo que se tiene por entendido que no existen en los Estados Unidos. El senado terminó a las cinco de la tarde su período de sesiones, destinado exclusivamente al conoziato de dicho pacto naval.

La motonave "Trave" a la borda del muelle lista para recibir el primer cargamento de bananos. Los carros del ferrocarril al llegar al muelle con el cargamento de fruta que fué trasportada al buque por medio de jabas de madera.

UNA COMPAÑIA NAVIERA INGLESA DESEA ENVIAR UNO DE SUS BARCOS A PUNTARENAS A CARGAR BANANOS

EL GERENTE DE LA PIRRS FARM MR. LUTZ, HA RECIBIDO ESA NUEVA Y HALAGADORA OFERTA PARA LOS PRODUCTORES DEL PACIFICO

El tercer embarque de bananos del Pacifico enviado de Puntarenas a Hamburgo llegó en magnificas condiciones

Mr. Agustín Lutz nos informa de una compañía naviera inglesa que el tercer embarque de banano del Pacifico a Hamburgo llegó en magnificas condiciones. Estas que con cada quince días se cargan en el resultado de esas pruebas, del todo espléndidas, los empresarios se resolverán a establecer el negocio de comprar y exportación de fruta en toda regla. Entiende el señor Lutz que las firmas alemanas interesadas en estos negocios, son las de tres casas hamburguesas, a cual más recomendable; una, bananera, que es la financiadora de la empresa, y otra, exportadora de frutas, y otra, portuaria, con entrocques comerciales en diferentes mercados europeos y la tercera de transportes, para lo cual cuenta con varios refrigeradores; de manera que todas estas unidades formarán el conjunto de actividades que precisa para el seguro éxito de este comercio bananero. El señor Lutz tiene propuesta

CONTINUA SIENDO DELICADA LA SITUACION EN EGIPTO

Ayer se produjeron nuevos disturbios en Cairo y Suez

CAIRO, 21.—La policía patrulla la ciudad, habiéndose paralizado todos los negocios debido a la agitación política que existe. Numerosas almacenes han sido asallados. Creese que el comité Daif trata de ganar tiempo, como lo demuestra la petición que ha dirigido al rey pidiéndole que convoque el Parlamento a sesiones extraordinarias. CAIRO, 21.—El gobierno ha enviado tropas a Suez, en donde han ocurrido algunos disturbios. La guardia del canal también ha sido enviada para ayudar a la policía a mantener el orden. CAIRO, 21.—Cuatro personas murieron y 120 resultaron heridos en nuevos disturbios ocurridos aquí; una mujer y 24 partícipes y 47 policías resultaron heridos en Port Said.

C. RICA FUE DESIGNADA COMO SEDE DE UN CONGRESO DE CAFETALeros CENTRO Y SUR AMERICANOS

GRECIA Y YUGOSLAVIA CONTESTAN EL MEMORANDUM DE BRIAND

POR 58 VOTOS CONTRA 9 EL SENADO AMERICANO RATIFICO AYER EL PACTO NAVAL

FUE ADOPTADA UNA RESERVA PROPUUESTA POR EL SENADOR NORRIS

Victimas del calor. NUEVA YORK, 21.—Informase que mas de diez personas murieron durante la semana anterior a consecuencia del calor en los Estados Unidos. Las pérdidas en las cosechas y los ganados son considerable, especialmente en los estados centrales. El cambio ayer en N. York. Inglaterra 4.8302 Francia 0.039273 Italia 0.052273 Bélgica 0.1397 Suecia 0.1943 Suiza 0.238725 España 0.148550 Yugoslavia 0.1770 Holanda 0.042540

LA ASOCIACION NACIONAL SE DIRIGIO A LA DE COLOMBIA, Q' FUE LA Q' HIZO LA DESIGNACION, MANIFESTANDOLE QUE ESE HONOR LE CORRESPONDA A EL SALVADOR

Se acordó solicitar del Gobierno la prohibición de la fabricación de café molido adulterado

La sesión de anoche de la asociación nacional de productores de café, que presidió don Juan Dent, fué de gran importancia. Conoció una nota de la cámara de cafetaleros de Guatemala que transcribe un decreto de su gobierno por medio del cual se prohíbe absolutamente en Guatemala la venta de cafés molidos revueltos con otros artículos, por la que recomendaba a la asociación nacional de productores de café de Costa Rica gestionar para que se adopte en nuestro país leyes similares, se acordó transcribir el acuerdo en referencia a nuestro gobierno pidiéndole que se enteren al informe sobre ese aumento de finitos es cierto o no, pues caso de tratarse de llegar a él, la asociación nacional espera una respuesta pronta a fin de iniciar sus gestiones en el sentido de Haga el favor de pasar a la pág. 7.

LA SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA DISPUSO AUTORIZAR LA ENTREGA DE CIENTO CINCUENTA DOLAR AL BEQUISTA JIMENEZ

Se le otorgará nuevamente la beca si obtiene la aprobación en los exámenes del presente año

En días pasados informamos que se estaban haciendo gestiones con la secretaria de educación pública para que otorgara de nuevo su beca al estudiante costarricense Arquímides Jiménez a quien se le había permitido haber pasado los exámenes de curso, el año pasado. Al respecto dimos cuenta de los motivos que habían originado el traslado de aquel joven en sus estudios y sus empeños por reanudar sus estudios en la universidad de Chile.

La gestión de nuestro consueño en Chile la recibió la secretaria de educación. El consueño no podía ser otorgado de nuevo pero sí que se le autorizara para entregar a Jiménez la suma de ciento cincuenta dólares, que se giraron para su regreso al país, ya que el insistió en quedarse en Chile estudiando por su cuenta pero pedía aquella cantidad para pagar el costo de libros de estudios. El secretario de educación, una vez conocidas las diferentes circunstancias de que en su oportunidad dimos cuenta—ordenó a nuestro consueño en Chile hacer entrega de los ciento cincuenta dólares al joven Jiménez.

En cuanto a lo de la beca con veníamos ayer con el señor Pineda, quien nos dijo que por el momento la secretaria no podía otorgarla de nuevo. Los últimos informes recibidos sobre el estudiante Jiménez nos satisficieron; se veían por su parte un gran esfuerzo por sus estudios y su deseo de ganar el año perdido. Hay que esperar para ver el resultado de ese esfuerzo de Jiménez al que logra salir adelante en sus estudios y en consecuencia ganar el año, poniéndose a la par de sus compañeros. El secretario de educación no tendrá inconveniente alguno en otorgarle de nuevo la beca, porque mediante el estudiante que medaron los motivos por el apuro y por el consueño para que en la otra oportunidad fuera admitido. La secretaria impulsa el esfuerzo de los costarricenses que estudian en el exterior, y a mejor premio para Jiménez, el logra triunfar, que el de recibir de nuevo la beca.

En consecuencia se espera sea el resultado de los exámenes de Jiménez para ponerlo en las mismas condiciones de sus compañeros que estudian en Chile.

Se han agotado los fondos disponibles para el arreglo provisional de calles

Debido a que a última hora se decidió, el domingo no hubo la sesión municipal a que nos referimos en la edición del domingo. En ella se iba a tratar varios asuntos relacionados con el arreglo de calles en San José, trabajo que veniendo retardado la ingenuidad municipal.

Ayer tuvimos ocasión de enterarnos de los asuntos a que se refería la convocatoria y que serán discutidos en la sesión de hoy. Se trata de que los fondos disponibles para el arreglo de calles se han agotado completamente, por lo que la municipalidad tiene interés en buscar la solución al problema presentado a última hora. Se estudiará, pues, la manera de nivelar el presupuesto a fin de continuar esos trabajos.

La casa Arbuthnot de Londres, informa de las ventas de café realizadas en la última semana

Mil cuatrocientos quintales fueron vendidos a ciento un chelines y nueve peniques

A las informaciones oficiales y extraoficiales que publicamos el domingo pasado sobre las cotizaciones del café de Costa Rica en los mercados de Londres, agregamos el despacho cablegráfico referido ayer por una importante casa de comercio que tiene relación con esas actividades cafetaleras.

Este informe suministrado por Lyon Hermanos y procedente de

Londres, de la casa Arbuthnot Latham & Co dice así: cotización vendida 1400 quintales ingálicos; término medio de precio de venta (precio bruto por quintal inglés de 112 libras) 101 chelines, 9 peniques. Estado del mercado: no ha habido ningún cambio notándose el mismo tono de desanimación observado en las ventas públicas de los últimos o tres semanas especialmente. Embarcado a Londres hasta la fecha . . . 263970 sacos.

La misma casa nos envía en el siguiente nota: En cable que recibimos en su oportunidad, los señores Arbuthnot, Latham & Co, Ltd, nos encargan certificar unas cifras con tenidas en la última "Revista del Mercado de Café", publicadas por ellos con fecha 24 de junio pasado.

Donde dice "la cantidad total de la cosecha corriente ofrecida hasta el 29 de junio en curso es de ciento cincuenta y un mil 152 sacos (de los cuales 29,064 sacos se refieren a café desprogramado en Londres) debe faltar: más los que los 92,233 sacos representan café desprogramado en Londres . . .". Hacemos con gusto estas certificaciones quedamos de usted sus muy atentos y s. s. .

Lyon Hnos, & Cia. Suc. S. A.

TODDY

El alimento más puro y más nutritivo para niños y grandes

ABRE UN GRAN CONCURSO

RECORTE TODOS LOS DIAS EL CUPON QUE SALE EN NUESTRAS COLUMNAS Y EN EL A B C CADA DIEZ CUPONES QUE LLEVAN LA FECHA LE DAN DERECHO A UN NUMERO PARA EL GRAN DIA DE OBSEQUIOS, QUE SERA EL 15 DE SETIEMBRE PARA LOS TENEDORES.

"TODDY"

Acuda al depósito general y le cambiarán los cupones

Almacén LUIS VANNI

RECORTE EL CUPON "TODDY"

SE DUELE EL LIC. PINTO DE QUE NO SE HAYA APROVECHADO LA OCASION DE QUITAR LA LINEA DEL TRANVIA

Hablándonos de las negociaciones con las Compañías Eléctricas nos dice que éstas se van colocando por sí solas en un plano razonable.

Muchos caballeros entusiastas gran ventaja en favor del ornato por el ornato de la capital lamen de San José. Indica el señor Pinto que la línea del servicio del tranvía por la avenida del tranvía, en esa avenida, nada central, ahora que ese paseo afue mucho el paseo y que ese —el principal de la población— quedará de lo más hermoso y elegante con el pavimento y la belleza de la ciudad y el tráfico en general.

Una de las personas que más se lamenta del caso, manifestando que se ha desperdiciado una oportunidad propicia para obtener una

Hablado de otras cosas, preguntamos al señor Pinto por el estado de las negociaciones de la junta del Servicio Eléctrico con las compañías, y nos hizo estas declaraciones: —Permanece en el mismo estado, pero ve con satisfacción a esas empresas principian a ceder en las justas demandas de la junta rebajando las tarifas de ciertos servicios por lo que la comunidad estará muy satisfecha. Las compañías pues, van colocándose por sí solas y mediante su propia voluntad en un plano satisfactorio para un posible arreglo. Así debe ser. La junta—es claro—no rehuye ni podrá rehuir ninguna decisión en tal sentido; al contrario, son sus intereses, desear resolver cuanto antes ese problema dentro de condiciones razonablemente ventajosas para los intereses de la comunidad sin que sea en materia alguna la intención de que organismo perjudicar los de las compañías. Indudablemente, los nuevos representantes de esas empresas parecerán estar mejor inspirados que los anteriores en el sentido y yo no dudo que las negociaciones serán reanudadas para ver de dar fin a las dificultades y llegar a una contratación conveniente y satisfactoria. La junta, como es sabido, está inspirada en sentimientos de bien público y está en error quien cree que los miembros de esa entidad proceden estimulados por pasiones egoístas y no demuestra la política franca, liberal y abierta que hemos observado en estos asuntos. No importa, en estas circunstancias, quien incite de primero los negociaciones, si las compañías o la junta, que lo interesa es llegar a ellas, si fuese de oportunidad, eso sí, a base de planes serios que puedan conducir a algo bueno y definitivo. Para algunos escarceos en esas negociaciones ya es suficiente, y la junta, al entrar a tratar de nuevo el asunto, repito, lo hará a condición de considerarlo a base de propuestas absolutamente serias.

FUE REORGANIZADA LA DIRECTIVA DE LA CAMARA DE COMERCIO DE CARTAGO

El Secretario de Hacienda y el Presidente de la Cámara de Comercio de San José, fueron nombrados presidentes honorarios

En días pasados renunciaron varios miembros de la directiva de la cámara de comercio de Cartago: los señores Gottrich E. Roura, Carlos Carboni, Sebastián Narango y Jaime y Guillermo Chacón, las señoras Teresa y aceptada y se procedió en asamblea última a nombrar los nuevos suplidos. Primeramente se nombró socio honorario de la cámara al secretario de hacienda señor don Carlos Aragón, por su labor en la secretaría. Mariano Leandro, Román Quesada, Mariano Cortés (Turrialba); Miguel Zamora (Tres Ríos) y Bruno Filias.

DE COCIMIENTO RAPIDO

PRUEBE el nuevo Quaker Oats "de Cocimiento Rápido". Ahora puede prepararse en la quinta parte del tiempo que antes, y en poco tiempo, trabajo y combustible. Sirvalo en forma de gachas en el desayuno; úselo para hacer más espesas las sopas y salsas; para hacer frituras, galletitas y dulces exquisitos. No deje de probarlo.

Importante—Aunque, antes de probar "Quaker Oats" asegúrese de leer y seguir con ellas la manera de fabricar. La lista completa aparece del envoltorio. ¡Rápido y delicioso!



A gozar!! A divertirse!!

HOY MARTES Y PASADO MAÑANA JUEVES EN LOS Suntuosos y Alegres

BALLES DEL "CLUB TELOS"

(Antiguo local del Infierno) AMENIZADOS POR LA INSUPERABLE Y SELECTA

Orquesta del Prof. Avarado

TELEGRAMAS CRUZADOS AYER ENTRE EL SEÑOR SECRETARIO DE FOMENTO Y EL JEFE DE LA OPOSICION SEÑOR JIMENEZ ORTIZ, CON MOTIVO DEL RETIRO DE LA MOTION PARA EL NOMBRAMIENTO DE LA COMISION INVESTIGADORA

El secretario de fomento dirigió ayer tarde al jefe de la oposición licenciado don Carlos María Jiménez el telegrama que a continuación reproducimos con motivo de la explicación que el señor Jiménez al retiró de su moción para que fuese nombrada una comisión investigadora para los departamentos del ferrocarril nacional. A su vez el licenciado Almirante contestó al licenciado Cortés los motivos a

había por teléfono proponiéndome que la retirara si lo autorizaba. Para ver la contabilidad del Ferrocarril le dije que la moción se de ella votar y que lo instaba para mantenerla y que una vez votada no tendría ya inconveniente hasta en acompañarlo a las dependencias del Ferrocarril porque allí no había nada incorrecto. Esas es la verdad de las cosas y me obliga usted a expresarlo así por que sus palabras, al retirar la moción, no dicen con exactitud y fidelidad la forma en que contesté a su proposición telefónica. Don Daniel Callegos, empleado de esta secretaría, y para usted más que para nadie, testigo irrecusable, es la persona que está presente cuando se le habla en la forma dicha y yo tengo inconveniente en manifestar así.

San José, 21 de julio de 1930. Sr. Diputado don Carlos María Jiménez.

Ciudad. Cuando usted, momentos antes de volverse su moción que ya tenía absolutamente perdida, me

HECHOS QUE HABLAN POR SI SOLOS Usar "LOBELYNE CHARRON" es CURARSE para siempre

San Jose, Julio 2 de 1930.

Sres. SOLERA Hnos. Pte. Estimados Sres: Motivo de gran placer para mí, es manifestarles que habiendo padecido de asma por espacio de 8 años, me encuentro hoy completamente curada, gracias a Dios y a la LOBELYNE CHARRON. Trabajando en la lavandería, muchas veces tenía que dejar los oficios de la casa y salir calurosa al lavadero a seguir la labor interrumpida; de aquí el origen de mi mal. Estaba ya desahuciada de todos los doctores habiendo gastado en pocos largos 8 años mis pocas economías cuando comencé a tomar la LOBELYNE sintiendo inmediato alivio hasta encontrarme ahora perfectamente bien. 3 meses hace que no sé lo que es toser, no habiéndoselos hecho saber más antes porque esperaba estar más segura de mi efectiva curación. Cumplo así, gustosa, lo que les prometi, y ruego a Uds. tenerme por su atenta y agradecida servidora,

(F) JOSEFA CAMACHO LOATZA.

Dr. O. PACHECO

Consultorio: del Banco de Costa Rica 100 v. al S. y 25 v. al O. Enfermedades de las señoras y obstetricia. DIATERMIA

El distinguido caballero don Gonzalo Monge R. conocido comerciante de esta plaza y propietario de la cantina el Petit Trianon (Barrantes y Monge) da un valioso testimonio sobre el famoso producto vegetal debidamente patentado Varix-Sol

San José, 19 de julio de 1930 Sr. don Carlos Mangel Presente.

Muy estimado señor: Tengo mucho gusto en hacer presente a usted mi agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos con su admirable preparado vegetal VARIX-SOL, pues después de haber padecido durante más de dos años de insiduosos dolores de ligamento se manifestaban de una manera continua por pérdida del sueño, aguijones, mucho cansancio y en fin todas las más características de esta enfermedad, me encuentro ya de todo curado, lo cual en verdad es un milagro, porque creía yo que con tanto tiempo de padecer, no tendría cura.

Hago a usted la anterior manifestación por que de seguro habrá muchas personas que se encuentran en el mismo caso en que yo estaba, y saber lo que expongo puede serles de mucho provecho.

Boy de usted muy atento y s. s. (F) Gonzalo Monge R.

El Licdo. Jiménez Ortiz retiró la moción para el nombramiento de la comisión investigadora

Antes había sido debatido acaloradamente este asunto y el señor Yglesias lo planteó como una cuestión de confianza.

Hoy en la mañana habrá sesión según fue acordado el último miércoles.

A las tres de la tarde empezó la sesión bajo la presidencia del señor Robrosier. Los representantes Villalobos, don Acosta y Ballester, presentaron un proyecto de reformas al código acerca de puntos determinados. Vecinos de Oroitas, en un memorial, piden ayuda para un hospital. Los diputados Cortés y Chaverri piden se señale la sesión del miércoles venidero para entrar a conocer del dictamen sobre la cuestión tapacera.

La comisión investigadora. Nos fué imposible or la primera parte del discurso del licenciado Jiménez Ortiz, quien pidió la palabra para referirse a la moción que después plantearon con el fin de que una comisión de diputados investigase en el ferrocarril el Pácutico y en la secretaría de Seguridad Pública los asuntos que se han denunciado para establecer sobre ellos la verdad. El señor Jiménez dijo que el efecto de las campañas que sus compañeros y él habían emprendido estaba pagando que por todas partes se iban haciendo defectos y señalando a la administración que tendría mucho gusto en dar a conocer las nuevas plantillas de los para que se las compare con las plantillas fraudulentas que fueron denunciadas, que en la pagaduría nacional nunca se había hecho una beneficiosa reorganización. Que una campaña se hacía no es como de llevar desprestado al gobierno sino más bien con el fin patriótico de ayudarlo en una tarea depuradora, poniéndolo así en condiciones de desembarazarse de malos elementos si es que así se desea reorganizar sus dependencias y entrar en su camino. En nuestras campañas, jamás, no hay sino una obra depurativa de bien general, un buen deseo de poner freno a los abusos y malos actos. Allí está la moción para ser considerada; se le pierdo santo y boga; si se gana, le haremos hecho un bien al país.

Votación nominal. Hablando de previo una moción para que este asunto fuese votado nominalmente, fué puesta en debate y votado, habiendo resultado el número de votos suficientes para su aprobación.

Villafranca hace nuevas denuncias. El diputado Villafranca dijo que había media hora había llegado de Puntarenas, donde una gran cantidad de personas habrían de distintas actividades se habían acordado para apoyar en el sentido de la moción del licenciado don Carlos María.

Contra la moción. Con pena no voy a votar la mo-

ción del señor Jiménez Ortiz, manifesté el diputado Chacón, cuando el caso del secretario de Seguridad votó la expedición, pero que se nos señalaron cargos concretos y hasta el nombre del culpable. Ahora lo que se le presentó al congreso son las dudas de los señores Villafranca y Jiménez Ortiz. En una ocasión en que a don Ricardo Jiménez se le denunciaban ciertos hechos así y se le compeña a averiguarlos personalmente, dijo que el presidente no podía convertirse en detective; lo mismo dijo del congreso. Para eso están los tribunales y la prensa. Allí denuncian y hacen que los culpables vayan a responder de los cargos que se les hacen.

Don Carlos María Jiménez. Debo decir, ante las palabras que se acaban de pronunciar, que mientras cargos y acusaciones son concretas: al comandante de plaza de San José le hemos proferido que su garantía estaba retenida en la comandancia y en el Bella Vista que pagaba un sueldo de soldado al administrador de su panadería; y que el hacedor de la misma panadería era un capitán en servicio activo. (Aplausos y gritos). El señor Robrosier llama la atención a las barras. Quiérian que trájesen aquí a los que se dicen que han comprado madera en un precio y la han vendido en otro al famoso aserradero? No podemos asar tanto no se nos abran las puertas para la investigación que pedimos. Cita a don Ricardo el señor Chacón y yo le digo que cuando se lo pidió don José María Zelaeta Irujo, don Ricardo le abrió de par en par las puertas a la investigación y puso a su orden todos los archivos y todos los documentos del estado, porque él no tenía nada, porque don Ricardo no tenía nada que esconder. Yo digo que los que alegaron el voto a esta moción, son encubridores de los mismos que se denuncian. (Aplausos). Yo he hablado de los culpables con sus nombres y apellidos, y a nadie he injuriado como lo prueba el hecho de que nadie se ha levantado para reclamar, por lo que he señalado la verdad sin agraviar a ninguno. Si se me dijera que nos da autorización para que requiramos los datos necesarios y para hacer nuestra investigación, yo retiraría esta moción. Si ella no pasa me basto y me so-

lito para seguir en esta tarea de puradora. Continúa el debate. El diputado Yglesias Flores me lleva su voto contra la moción. He la su visita al aserradero. Habla de la honorabilidad y recita por todos reconocidos del señor secretario de fomento y dice que la aprobación de la moción Jiménez sería un agravio inferido al señor Cortés. Este, dice, encontró ayer en el ferrocarril nueve empleados innecesarios, y los removió. Sancho argumenta en favor de la moción; porque así, dice, y de la investigación resultan infundados los cargos en mejor para el señor Cortés y el gobierno.

Aclaración de don Carlos María. Me he levantado para decir del modo más categórico que en este asunto no está metido el señor Cortés, contra quien no va ningún cargo. En publicación del domingo en LA TRIBUNA del día 10 que no había sido en su año, no era en su dabo. Lo salvaba a él. Y hay otro asunto, referente a los autos oficiales que no han sido aún conducidos al chiquero como lo prescribe la ley. A este propósito he dirigido el siguiente telegrama y obtenido la contestación que voy a leer: (TELEGRAMA) San José, julio 19 de 1930. Señor Secretario de Fomento. S. D. Tengo el honor de ratificar a usted por este medio los informes verbales que suministré a usted respecto a un automóvil Buick que dejó don Ricardo completamente nuevo al salir de la presidencia y respecto a otro carro que dejó don Ricardo Monge, ex director de policía. Ambos carros tomaron paradas particulares. Además de la denuncia hecha ante el juzgado de lo contencioso por su señor hermano don Claudio don, avisó a usted que en el Garage de Guillermo Echeverría está el auto número 1253 de Gustavo Carvajal, quien lo compró dando un cambio contra mil colones y un auto pequeño valorado en seis mil colones. El auto 1253 era oficial y la operación fué hecha hace un mes. El dato lo tengo del portero del Garage de don Juan Vicente Monestel que firmó mi declaración.

Soy su atento servidor. Carlos M. Jiménez. (TELEGRAMA) San José, julio 21 de 1930. Diputado don Carlos M. Jiménez O. Refiriéndome a su telegrama del pasado que recibí en Puntarenas, paso a la página OCHO

Las Festividades de la Virgen del Mar en Puntarenas



La foto nos muestra las tres embarcaciones que obtuvieron los tres primeros premios en el desfile de gasolinas verificado el domingo en el estero de Puntarenas con motivo de las festividades de la Virgen del Mar. El primer premio lo obtuvo la gasolina arreglada por la colonia china que representaba un enorme pez artísticamente presentado, el segundo premio correspondió a la lancha La Rosana; y el tercero a La Juanita, propiedad de don José Moreno e hijos.

AYER SE CELEBRO LA REUNION GRAL. DE ACCIONISTAS DEL BANCO DE C. RICA FUE APROBADO EL INFORME Y SE ACORDO UN VOTO DE CONFIANZA PARA LA DIRECTIVA QUE FUE REELECTA

Los accionistas Sres. Pozuelo, Falsimagne y Peyrouet presentaron algunas mociones que fueron aprobadas

Ayer se celebró en el banco de Costa Rica la asamblea general de accionistas para conocer del informe y del estado de los negocios. Fue aprobado el informe presentado por la directiva, se acordó un voto de confian-

Estados		
Banco de Costa Rica. Gananacias y pérdidas al 15 de julio de 1930.		
DEBE:	HABER	
Gastos Generales y de administración, impuestos, etc.	Saldo Anterior 83,949.51	
Amortizaciones:	Intereses, comisiones, Beneficios de cambio, descuento de letras etc.	445,703.22
Mobiliario Suc. Lirios 15610.65		1,329,652.73
Mobiliario Suc. Punta 15623.45		
Fondos de Reserva 200,000.00		
Dividendo 15 90 390,000.00		
Otros fondos 399,341.05		
A cuenta nueva 90,949.51		
		1,529,652.73
El Subdirector		
El Jefe de la Contabilidad		
BANCO DE COSTA RICA		
15 de julio de 1930.		
ACTIVO	PASIVO	
CAJA: Billetes y metálico 2,229,974.43	Capital 2,000,000.00	
	Fondo de reserva 3,000,000.00	
	Fondo para futuras construcciones 550,000.00	
Correspon. en Ext. 2,929,712.00	Otros fondos 1,167,112.73	
	Billetes circulares 287,200.00	
	Dividendos 184,770.00	
	Especie: fiscales a pagar 1,247,201.18	
Cartera 10,643,510.97	Valer en comisión a pagar 3,905,333.74	
Edificio y propiedades del banco 512,437.34	Beneficios de cambio, Valores a entregar 551,260.35	
Deposito especies fis cales 1,247,201.18	Creditos en cuenta corriente no usados 213,565.84	
Valer en comisión a recibir 3,905,333.72	Interes por devengar 31,904.78	
Recibos en custodia 4,000,323.00	Depositos a la vista y a plazo 8,803,428.44	
Mobiliario 1.00	Cartas de crédito 265,997.36	
Amortización mobiliario al cobro 551,260.35	Varías cuentas acreedoras 151,811.68	
Varías cuentas deudoras 326,949.49		
	26,340,116.08	

Este estado comprende también las Sucursales.

MANIFESTACION DE SIMPATIA A FAVOR DEL SRIO. DE FOMENTO LIC. CORTES

A LA TRIBUNA. NARIANJO, 20. — A los hombres que poseen su energía y su fe en el servicio de la patria, debe estimarse, pero nunca ha ciertos objeto de censuras aserui que mal pagas la patria labor que realizan. Diputado Villafranca herido por la separación de su hermano del ferrocarril ha puesto su puntería de censor apuntado en el señor secretario de fomento, pero si un diputado con suura injustamente a uno de los más honrados y laboreros hombres de gobierno, que tiene que a la Rica, hay en cambio una fuerte mayoría en todo el país que tiene plaza y abstracción de don León Cortés. Creen las censuras y ataques de este diputado que su fe en su prestigio personal porque es demasiado elevada para el alta personalidad del atestado: Jesús Rodríguez L., Adolfo Mariño; Enrique Herrera; Guillermo Matamoros; Bernabé Castro.

CAMISAS DESDE € 3.50 en EL GALLO DE ORO



Fume cigarrillos MARIA hechos a máquina y proteja una "VERDADERA" industria nacional. Deposito: CIGARRERIA AMERICANA

MUNDO SOCIAL

El baile del domingo organizado por el "Club Juvenil de Costa Rica"



Este hermoso grupo de señoras fué organizado por el "Club Juvenil de Costa Rica", organizado por el "Club Juvenil de Costa Rica", organizado por el "Club Juvenil de Costa Rica".

Viajeros interior

—Regresó de Puntarenas el domingo pasado el licenciado don Alberto Echandi, después de haber pasado en aquel puerto una semana.

—Del mismo puerto, después de haber estado allí dos días regresaron el licenciado don Jorge Herrera y su señora esposa.

—Pasa una temporada de vacaciones en Guacacote el profesor don Ramón Aguilar.

—Regresó de Limón con el objeto de pasar las vacaciones en esta capital, Rosa Angélica de Jiménez Rucavado y sus niños.

—De Guápiles regresó doña Remedios M. de Mangel y su hija Emily.

—Llegó ayer de Limón a pasar unos días en esta capi al nuestro amigo don Rodrigo Soto.

—De Turrialba se encuentra en esta capital por unos días don John Ernst.

—Partió ayer para Puntarenas a pasar una temporada la familia de don José Lavaretti.

—Se encuentra en esta capital luego con el fin de pasar una semana de la ciudad de Cartago para estar presente en la encanadora y distinguida señorita Corralina Branda, elemento muy apreciado de la sociedad panamense.

—De Oroquieta regresó ayer Sr. George F. Bowden y su distinguida señora esposa.

—Precedente de Alajuela llegó a esta doña Claudia López de Pinto.

Enfermos

—Con fatima nuestros lectores la noticia a nuestros lectores que la salud de la estimable y distinguida señorita Purita Martínez es cada día más satisfactoria. Anoche fueron informados de la paciente ha estado en un período de franca convalecencia, lo que mucho nos alegra.

—La salud de don Leonides Pralle, quien se encuentra en la ciudad de Alajuela, fue de bastante cuidado durante el día de ayer lo que mucho nos alegra.

—Ha experimentado una notable mejoría doña Esperanza Castro de Montoya.

—Desde hace algunos días se encuentra un tanto delicada la muy estimable doña Carolina I. de Gallegos. Formulamos nuestros augurios porque mejor pronto.

—Un poco delicada de salud ha estado la señorita Lidia Alfaro.

—En vía de restablecimiento don Ricardo Toledo.

—Segue muy delicada doña Rosa Ch. Viada de Castro, quien desde hace algunos días guarda cama. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Ha sido trasladada de la clínica moderna a su casa de habitación la señorita Neely Madec, quien fue operada hace algunos días.

—Ha restablecido doña Francisca Pinto viuda de Hinc, lo que mucho nos alegra.

—Ha abandonado la cama completamente restablecido el niño menor de don Ricardo Fournier y su distinguida señora esposa.

—En vía de restablecimiento el pequeño Edward hijo de don Guillermo Nanne y su distinguida señora esposa la señora Michael de Nanne.

—La salud de nuestro amigo don Carlos Luis Odio, quien desde hace algunos días fué trasladado a su casa de habitación, es ya más satisfactoria, lo que mucho nos alegra.

—En vía de restablecimiento la señorita Elena Jiménez S.

—Don Hernán Fernández Giffel completamente restablecido de la enfermedad que lo obligó a guardar cama por muchos días, regresó ya a su casa en Guacacote.

—Ha restablecido el doctor don Gonzalo Cubero quien guardó cama por algún tiempo. Lo celebramos.

Viajeros exterior

—Para Nueva York en vía de paso partieron don Horacio Castro y su señora esposa doña Margarita de Castro.

—Para Panamá don Cristóbal J. Benítez y su señora esposa doña Josefina de Benítez.

—Don Raúl R. Barrio partió para Nueva York en vía de negocios.

—La estimable señora doña Lidia Z. de Funes Zúñiga ha postergado su viaje de regreso a Panamá para la primera semana del mes próximo.

—El sábado pasado embarcó en Limón para Panamá el magistrado don Matías Trejos.

Misa de novenario

Con motivo del cuarto aniversario del fallecimiento de don Gerardo Yglesias, que se cumple mañana, se oficiará una misa en sufragio de su alma hoy a las diez y media en el templo del Carmen.

Té de despedida

El numeroso y selecto grupo de amigas de la encantadora y distinguida señorita Lidia Gardán, la obsequió con un té de despedida de su vida soltera con motivo de su próxima boda, que se celebrará el sábado, con el caballero don Hernán Gutiérrez Braun. El acto revistió gran lucimiento y se verificó en la tarde del sábado último. La festividad fue objeto de diferentes manifestaciones de simpatía de sus amigas.

Te danzante

El té del domingo

El té danzante del pasado domingo en el San José Athletic Club revistió la importancia de los anteriores. En los términos del juego del Athletic se dio cita esta tarde lo más selecto de nuestra sociedad. Presidieron la fiesta las encantadoras señoritas Horizontales Nanne e Isabel Quirós, reinas del club en el último baile, y el grupo de bellas damitas que componen los actos sociales del simpático centro social que cada día se abre más campo entre nuestra sociedad. Y es que las fiestas del San José Athletic resultan cada vez más lucidas. El café danzante de antier lo amenizó la orquesta del maestro Barquero y se prolongó de las cuatro y media de la tarde a las siete de la noche.

EL MAESTRO REPETTO.

El maestro Repetto, quien con su orquesta había venido amenizando las fiestas de nuestros clubs sociales, se ve precisado, debido a sus múltiples ocupaciones, a dejar esas actividades para dedicarse de lleno a las de la dirección general de bandas. Es de lamentar que, en tanto que tenemos a conocimiento de nuestra sociedad donde el maestro Repetto ha gozado de muy mercedas simpatías

Don Miguel Valle Madrid

Ayer falleció en la ciudad de Cartago el caballero don Miguel Valle Madrid, causando su muerte un breve pero y profundo sentimiento en todas las capas sociales que integran la población cartaginesa. Era hijo del reconocido caballero don Julio Valle, que dejara al morir tan grata memoria a los cartagineses. El señor Valle Madrid, caballero, de honradas acciones, trabajador incansable, era de las personas que en la vieja ciudad gozaban de más honores y arraigados prestigios.

El entierro de sus restos mortales se efectuó a la tarde de ayer; concurren a este acto público varios militares de reconocida jerarquía, quienes demostraron del júbilo y unánime aprecio de que la familia Valle, a la cual enviamos nuestra acalorada demostración de condolencia, goza en la ciudad de Cartago.

currida, elegantes y alegres fiestas que se hayan realizado en los próximos días. Es el hermano ramillete de flores que está integrado por las siguientes distinguidas señoritas, muchas de ellas aca de más de treinta y otras que apenas acaban de dejarla: con ellas de izquierda a derecha: Flora Sáenz; Carmen Alvarado; Flora Solano; Olga Navarro; Victoria Salas; Julia Botto; Flora Herrera; Lidia Saborio;

MEDALLONES



Doña Magda Schumacher de Antillón

Honramos esta galería con el fotográfico de la distinguida señora doña Magda Schumacher de Antillón, esposa del señor don Roberto Antillón, es la distinguida dama, que hoy celebra en compañía de su esposo de la ciudad de Bonn, Alemania, y ha venido a radicarse en el seno de nuestra sociedad donde es justamente bienvenida; nos complacemos en saludarla con ocasión de ser el día de su boda.

Fiestas

Ayer las alumnas del III Año B del colegio superior de señoritas de la capital obsequiaron con un pasito que estuvo muy animado a sus profesoras las señoras Margarita Martínez y Amelita de Hieram. El pasito efectuó a la finca que don Honorio Arias tiene en Pavas.

BASKETBALL DE SEÑORITAS

En la primera semana del mes próximo, en el San José Athletic Club debutarán los equipos de basket ball de señoritas integrados por apreciadas damas de nuestra sociedad. Esa partida de basket ball se jugará antes del día de Hieram. El pasito efectuó a la finca que don Honorio Arias tiene en Pavas.

EL GOBIERNO DE SAN JOSE HACE UNA CONSULTA DE CARACTER LEGAL AL PDTE. DE LA REPUBLICA

Desee saber a cual autoridad corresponde hacer elecciones las multas de quinientos y mil colones que se aplican por infracciones a la ley de panaderías

Para resolver dos casos actuales y sentar un precedente para los que en el futuro se presenten, el gobernador de esta provincia don Luis N. Fournier, consulta al jefe del estado acerca de a cuál funcionario corresponde hacer elecciones las multas de quinientos y mil colones que se aplican por infracciones a la ley que reglamenta el trabajo en las panaderías. La nota que el señor Fournier envió al presidente, dice así: "Me permito remitirle dos asuntos seguidos por el agente principal de policía de esta ciudad, contra los señores Douglas George de Ford Remoto y Jesús Fernández Viquez, las cuales me han sido enviadas en aplicación de la sentencia dictada por infracción a la ley de panaderías, con el objeto de que se dicte favorablemente con su muy autorizada opinión, pues la ley que regula el trabajo nocturno en esos establecimientos no indica, en absoluto, a cual autoridad corresponde conocer de las infracciones a ella. La citada legislación en su artículo 1.º establece que esas infracciones serán penadas con multa de cien colones por la primera vez, de quinientos colones por la segunda y por la tercera con multa de un mil colones y el cierre del establecimiento. De consiguiente, podría suponerse que las infracciones cometidas por primera vez podrían ser coocidas por los señores agentes principales de policía y a mi entiendo que ha ocurrido en varios lugares de la república, pero no las cometidas por segunda y tercera vez que como dije antes son penadas con multa de quinientos y un mil colones, respectivamente, por cuanto su cuantía no entrara en la jurisdicción de los referidos agentes."

MAS BARATO QUE YO N A D I E EL CALLO DE ORO CAMISAS - PIJAMAS

Julietta Castro; Pilar Fonseca; Cyralba Núñez; Hilda Ureña; Flora Fernández; Soñaya Orozco; María Cristina Escalante; Adela Champos; María Eugenia Monge; Virginia Amighetti; Lelia del Barco

Próximas bodas

Boda Peña - Pol

Agradecemos mucho el civismo de la atenta participación que diceo Fio Pol y Genoveva V. de Pol, tienen el honor de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Noemi con el señor don José Peña L.

José Peña L. tiene el honor de participar a usted su próximo matrimonio con la señorita Noemi Pol Vargas que se verificará el 25 del corriente.

Residencias

Después de haber pasado una temporada en San Isidro de Colorado se trasladaron a esta capital don Enrique Ramírez y su joven señora esposa, quienes se casaron definitivamente en esta capital.

EL POCAT FROYLAN TURCIOS

Se anuncia que en el mes de setiembre vendido llegará a esta capital, rumbo a Honduras, su patria, el conocido y admirado poeta Froylan Bolaño, actual cónsul general de su país en Pavas, de donde regresó en el fin de diciembre a una inexcusable vacaciones que le han sido acordadas. Turcios estará entre nosotros un corto tiempo para embarcar luego por la vía del Pacífico rumbo a Tegucigalpa.

Comidas

Con motivo de celebrar su cumpleaños, los amigos del joven don Ricardo Emilio Fonseca le obsequiaron con una comida que resultó muy lucida. Concurrieron a ella los señores César Irujo, Fernando Cabañas, José Joaquín Fernández, Francisco Funi, Walter Díaz Toledo; Guillermo Vargas Pineda y Pierre Durán. La comida se sirvió en los salones del Hotel Plaza.

Los obreros del Pacífico agradecidos con su jefe

Anoche nos visitó un grupo de obreros del taller de reparaciones del ferrocarril al Pacífico para pedirnos que hicieramos contar públicamente su gratitud hacia el jefe de ese departamento don Félix Chacón quien ha procurado evitar hasta el fin de lo ha sido posible, la disminución de trabajadores de aquel departamento.

Ayer se inició el asfaltado de las calles no comprendidas en el plan de la pavimentación

En la mañana de ayer la ingeniería municipal inició el trabajo de asfaltado de las calles no comprendidas en el plan de la pavimentación, y que fueron acordadas convenientemente para ese objeto. El gobernador de esta provincia, don Luis N. Fournier, presenció la iniciación de esos trabajos que duraron poco tiempo, pues una de las máquinas al colocar el asfaltado sufrió un desperfecto. Se reanuda el asfaltado hoy, pues la maquinaria fué puesta en su punto en la reparación.

Ramón Aguilar López, José Aguilar, y Eloísa de Aguilar, Julio Aguilar y Carmen de Aguilar. Eloy Aguilar, Ramón Jinesta y Constante de Jinesta. Esperanza Aguilar, Ramón Aguilar y Lidia de Aguilar. César y Bolívar Aguilar y niños expresan por este medio su profundo agradecimiento a todas aquellas personas que en diferentes formas les han manifestado su condolencia con motivo de la muerte de su inolvidable esposa, madre y abuela doña

MARCELINA SOTO DE AGUILAR

Alajuela 22 de Julio de 1930.

El Redactor-Corresponsal de LA TRIBUNA en Puntarenas no ha renunciado

El diputado don Ricardo Vull francés dijo en la sesión de ayer en el congreso que a propósito de las denuncias que se han hecho respecto a malos manejos en el muelle de Puntarenas habían sido enviadas algunas correspondencias alistas a un día río de esta capital, correspondencias que al no ser publicadas motivaron la renuncia que

Los obreros del Pacífico agradecidos con su jefe

Anoche nos visitó un grupo de obreros del taller de reparaciones del ferrocarril al Pacífico para pedirnos que hicieramos contar públicamente su gratitud hacia el jefe de ese departamento don Félix Chacón quien ha procurado evitar hasta el fin de lo ha sido posible, la disminución de trabajadores de aquel departamento.

Ayer se inició el asfaltado de las calles no comprendidas en el plan de la pavimentación

En la mañana de ayer la ingeniería municipal inició el trabajo de asfaltado de las calles no comprendidas en el plan de la pavimentación, y que fueron acordadas convenientemente para ese objeto. El gobernador de esta provincia, don Luis N. Fournier, presenció la iniciación de esos trabajos que duraron poco tiempo, pues una de las máquinas al colocar el asfaltado sufrió un desperfecto. Se reanuda el asfaltado hoy, pues la maquinaria fué puesta en su punto en la reparación.

DE ULTIMA HORA!

20 COLORES Preciosos de un crespón de \$ 8.00 Sacado hoy de la Aduana vendemos hoy en "La Dama Elegante" a CUATRO COLONES

Y COMO ESO

Tapetes de terciopelo de seda de \$ 75 a \$ 35 Tapetes estampados " 15 a 7 Sobrecamas soberbias de encaje " 60 a 28 Cortinas crudas de tres tonos " 18 a 9 Crespón de seda " 7 a 3.50 Tapetes lindos colores " 6 a 3

Y un lindo surtido de elegantes y vistosos manteles de fantasía con y sin servilletas.

Ganga Colosal!!!

NO PIERDA LA OCASION HOY

Ramón Madrigal h.

Los ferrocarrteros andeses declaran la huelga general

DUBLIN 21.—La junta directiva de la unión de ferrocarrteros ha decidido declarar la huelga general que afecta a los 10,000 trabajadores en vista de las 100 horas de la conferencia llevada a cabo entre los dirigentes de la unión y los directores del ferrocarril del Sur.

El Rey Alfonso llega a Madrid

MADRID 21.—El Rey Alfonso llegó a ésta las 8.30 p. m. procedente de Santander, habiendo hecho el viaje en automóvil. El general Berenguer cenó en palacio habiendo presentado al rey numerosos decretos para su firma.

Litvinoff nombrado comisario del exterior

BERLIN 21.—Despachos oficiales de Moscú dicen que Litvinoff fue nombrado comisario de relaciones exteriores con Krestinski y Karachan como auxiliares.

Francia ratifica sus denuncias

MADRID 21.—Ante el consejo supremo del ejército los 10,000 soldados de la Brigada Francés y Luis Romero ratificaron las denuncias que contra el general Kintelan contiene el libro de Francia, "Aguias y Garzas".

Tratando de recobrar un record

FAN LUIS 21.—Los aviadores Foyert O'Brien y Dale Jackson, a quienes fue arrebatado el record de velocidad de duración por los hermanos Hunter, que permanecieron en el aire quinientos cincuenta y tres horas, iniciaron hoy a las 7.40 a. m. un nuevo vuelo en que intentan establecer un nuevo record.

Resultados del Foot ball.

MONTEVIDEO 21.—Paraguay venció a Bélgica, por un gol a cero, y Brasil a Bolivia, por cuatro a cero.

Uruguay vence a Rumania

MONTEVIDEO 21.—El equipo de foot ball uruguayense venció a Rumania, por cuatro goles a cero.

Fallece un congresista

WASHINGTON 21.—En Eaglesboro, Pennsylvania, falleció hoy a consecuencia de una enfermedad del corazón, el representante Edgar Kies, presidente del comité de negocios industriales de la Cámara de los Estados Unidos desde 1910. Tenía 55 años de edad.

Comentarios a la nota de Stimson

TEGUICIGALPA 21.—La prensa comenta elogiosamente la nota de felicitación enviada por el secretario Stimson al ministro de relaciones exteriores con motivo del arreglo a que se ha llegado con Guatemala.

Tilden jugará contra Francia

NEW YORK 21.—Oficialmente se dice que Bill Tilden participará en los juegos contra Francia en los finales del torneo de la copa Davis.

Fallece un general inglés

KINGSTON, JAMAICA 21.—Hoy falleció en ésta el general Graybrook, comandante de las fuerzas británicas en las Indias Occidentales.

Un nacionalista que se retira

BERLIN 21.—El general Paul von Lettow Vorbeck se ha retirado del partido nazi, miembro del que era uno de sus principales figuras.

El derby aéreo

NEW YORK 21.—Diecisiete aviones participan en la competencia nacional aérea, debiendo hacer un recorrido de 5,250 millas. Dichos aviones de salida a las 1 p. m. a Buffalo, procedentes de Detroit, y arribaron al campo Roosevelt de esta a las 2.30 p. m., siendo el primero en descender Goshback, de Little Rock, Arkansas.

Nuevo ministro de Venezuela en Washington

WASHINGTON 21.—Pedro Manuel Araya presentó esta tarde credenciales como ministro de Venezuela, en la Casa Blanca.



Con gran entusiasmo se celebra el Centenario de la Independencia belga

BRUSELAS 21.—Con gran entusiasmo ha comenzado hoy la celebración del centenario de la independencia belga. El programa de la mañana incluye salvas de artillería y repique de campanas.

Una tragedia aérea

LONDRES 21.—Informamos que seis personas perecieron al estropear un aeroplano en Meophangham, cerca de Gran Bretaña. Se trata de un avión de la Waco Airline, que operaba entre Graydon y Letoukett. El suceso ocurrió en un vuelo nocturno al este de Chatham. Todos los ocupantes perecieron. Erán cuatro pasajeros, dos de ellos mujeres, y dos pilotos. El accidente se debió a la niebla.

LONDRES 21.—Las víctimas del accidente de aviación ocurrido hoy son: el capitán de la línea aérea, el marqués de Balfour, el señor Edward Mark, Mr. Leoff, esposa del capitán Leoff, el teniente coronel Henderson y el piloto de Shering.

En un cierto el viaje del príncipe de Gales

LONDRES 21.—El secretario del príncipe de Gales, Sir Godfrey Thomas, ha negado la veracidad del informe acerca del probable viaje del príncipe a los Estados Unidos y Canadá.

El aniversario de Colombia.

PARIS 21.—El ministro colombiano señor Vargas Cobo, efectuó una recepción en la sesión ayer, con motivo del aniversario de la independencia de su país.

WASHINGTON 21.—Con motivo del aniversario de la Independencia de Colombia, celebrada ayer, el doctor Rowe, director de la Unión Panamericana, congratuló al gobierno y al pueblo colombiano por su segunda victoria por la continuación del progreso y prosperidad de dicho país.

Reunión del congreso colombiano

BOGOTÁ 21.—El Congreso se reunió ayer. Florentino González y Alberto Suárez Varón, electos como presidentes del Senado y de la cámara de Representantes, respectivamente. Ambas cámaras adoptaron por unanimidad una moción congratulando al presidente electo, doctor Gloria Herrera.

Llega a Valparaíso el expresidente de Chile.

VALPARAISO 21.—Ayer llegó a esta el expresidente de Chile, señor Alessandri, quien se reunió con el gobernador de Chile, señor Negrete, a dar declaraciones a su llegada, dando a las periodistas una cita para hoy.

U. S. Senate ratified the London Naval treaty

NEWS FROM THE UNITED STATES

Washington, U. S.—Senate ratified the London naval treaty, by fifty-eight to nine, after a fortnight's debate. The treaty, which was signed in London last July, is designed to reduce the size of the navies of the United States and other nations.

Schenectady, N. Y.—(UP)—The first round-the-world voyage was accomplished here when C. D. Wagner, General Electric employee, broadcast a speech over the company's short-wave radio.

Wagner's conversation took one night of a second to circle the globe. Broadcast from WZLX, Albany, the speech was then relayed to PLW Vay, east to Sydney, Australia, then, half an hour, to London, and across the continent back to Schenectady. It was placed on WGY, General Electric's long wave station.

Wagner explained that it was the first time a person ever talked around the world, and that it was the crowning achievement in short-wave radio transmission.

The experiment was made just to see if it could be done.

A high frequency heat record of the talk was taken which showed the exact time the voice required to glide the globe.

Washington, July 21.—(UP)—Porto Rico wants its name changed and the Senate has passed a resolution which it approved by the House will make it "Puerto Rico".

Chairman Dingman of the Senate Territories Committee reported the Porto Rico legislature unanimously petitioned for this change.

"Puerto" has an impure old-time sound, derived from Latin and Spanish, whereas "Puerto" is given only Spanish, Dingman said.

Incidentes en ciudad Juárez

EL PASO 21.—Tres personas fueron muertas y más de cincuenta heridas en Ciudad Juárez ayer, con motivo de las elecciones para gobernador de Chihuahua, que culminaron con el robo de las urnas por los partidarios de Andrés Ortiz, candidato del partido nacional revolucionario. Los partidarios del candidato socialista Manuel M. Prieto declaran que la Policía arrestó a los primeros a quienes se les dio el nombre de "pistoleros" fueron arrestados. La policía patrulló las principales calles toda la noche.

La señora Marconi da a luz una niña.

CIVITA VECCHIA 21.—La marquesa María Cristina Alessandri, esposa del famoso inventor Guillermo Marconi, dio a luz una niña ayer, en el palacio Alessandri de esta ciudad. El propio Marconi informó a los periódicos por teléfono a United Press.

ELSI ROMANO

Cump e hoy un año esta he la niña hija del Pror. D. Miguel Romano y Doña Dalila de Romano, residentes en la ciudad de Alajuela. Para los padres de la bella niña y para ella, van en esta fecha de hoy nuestros parabienes.



Todo fumador debe exigir que sus cigarrillos sean hechos con

PAPEL "SERRANO"

El único pape de trigo de pura paja, elaborado sin mezcla de trapos, que ofrece absoluta garantía contra las enfermedades contagiosas

El sub-gerente de la United Fruit Company, señor Montejo, nos declara que el dictamen de mayoría en el asunto bananero es la completa aceptación de la Empresa que representa YA NO FODRIAN INTENTARSE NUEVAS MODIFICACIONES O ADICIONES PORQUE NO SERIAN CONCEDIDAS.

Costa Rica fue designada...

VIENE DE LA PAGINA UNICA

que de conformidad con la cámara de caladores de Centro América y la de Colombia, se llega a un acuerdo para establecer un comité de control y transporte del café, procediendo en consecuencia, de los señores que han venido presidiendo de la comisión de control. A este respecto se originó un largo debate en el que participaron casi todos los presentes, indicando ideas para el establecimiento de ese servicio o bien para entablar una otra comisión.

De Colombia se informa que se ha acordado celebrar un congreso de productores y participación de los productores de Colombia, Sur y Centro América, y que para fines de la celebración se ha designado a Costa Rica. Se acordó constatarle a la cámara de caladores de Colombia, por medio de nuestro burocrata que Costa Rica se complace la celebración de ese congreso y que además que ha sido designado para el mismo fin para la próxima vez que se celebrara en definitiva. Se desahucaron los asuntos de correspondencia que el presidente se verificará en El Salvador, a la este país al que corresponde

Cumpleaños

EN LOS PEORES CAMINOS, POR LAS MAS EMPINADAS CUESTAS Y CON LAS MAS PESADAS CARGAS, ES DONDE RO SE APRECIA LA SUPERIORIDAD INDISCUTIBLE DE LAS LLANTAS GOODYEAR PARA CAMION

GOOD YEAR

DISTRIBUIDORES: **BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima SAN JOSE**

El primer administrador del aserradero del Ferrocarril al Pacífico explica la situación de aquella dependencia durante su administración

Se es insufrible escorzor que causan las ALMORRANAS

tiene alivio y con persistencia el mal mismo puede llegar a dominarse enteramente con

UNGÜENTO PAZO

Quien quiera documentarse sobre las curas de los almorransos, tenga a la orden todo de folios, papeles y números gratuitos.

— Roberto A. San Vicente, Puntarenas, Julio 17 de 1950.

LA TRIBUNA

CUPON PARA LOS OBSEQUIOS DE MEDIO AÑO

Recorte estos cupones y a fin de mes preséntelos a nuestra Agencia General donde se le entregarán en cambio dos acciones numeradas. Acompañar también el recibo cancelado si es Ud. suscriptor

El señor Montejó paró aquí en sus apreciaciones, y al despedirse, me dijo: —Estrimo que, de mi parte, no es el momento para referirme a estas cosas, ya se oportunidad, esto es, cuando pasen los contratos al que el congreso los aprueba, se expedirá a un período ampliamente todos los días de mi vida, determinando, ampliamente, las ventajas de la contratación en beneficio del país.

El señor Montejó paró aquí en sus apreciaciones, y al despedirse, me dijo: —Estrimo que, de mi parte, no es el momento para referirme a estas cosas, ya se oportunidad, esto es, cuando pasen los contratos al que el congreso los aprueba, se expedirá a un período ampliamente todos los días de mi vida, determinando, ampliamente, las ventajas de la contratación en beneficio del país.

Administrador

